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2023-24 R.I.会長

ゴードン．Ｒ．マッキナリー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／石　岡　幸　雄
副会長／萩　原　敬一郎
幹　事／南　出　雅　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　皆さんこんにちは。
　本日、例会前に理事会がありましたので、
内容をちょっと報告させていただきたいと思
います。
　新入会の推薦がございましたので、後ほど

皆さんの方に封書で行くと思いますけれども、大樹の晩
成温泉の取締役で田中修一様が入会の推薦が来ておりま
す。もし入会が認められたら来月からということになり
ますので、よろしくお願いいたします。今週の火曜日に
東クラブの例会に13人でメーキャップをしてまいりまし
た。私は以前にもあのガバナー補佐のセクレタリーとし
て参加したことありますけども、こんなに大勢で参加し
たのは初めてでございます。入口の方の出席表の下の欄
の方にメーキャップの欄を作りましたので是非これから
もまたご案内行くと思いますので、参加の方よろしくお
願いいたします。ええ欠席の補填という意味と是非若い
会員の方はまだ他の所に行ったこと無いと思いますの
で、入会三年目未満の方は是非出席の方お願いしたいと
思いますので、よろしくお願いいたします。当クラブと
違うところが色々見れると思います。今回、東クラブさ
んの方は例会前に友情の握手があるんですけど、今回は
たまたまあのコロナの関係でまだ再開してなかったです
けど、あとニコニコボックスの発表は当会は副会長がや
ってますけども、結構ほかのところは親睦委員がやると
ころも多いです。同じロータリーですけど、細かい所が
微妙に違うのでそういうのも是非見ていただきたいと思
いますのでメーキャップの方よろしくお願いいたしま
す。あと、東ロータリーの前にとかちロータリー奨学会
の理事会も今回開催されました。以前から例会とか理事

会でいろいろやってたんですが私も喧嘩する気満々で参
加したんですが、意外と拍子抜けで音更さんも東さんも
うちが言ってたように会費も今後の集めない方法とか、
色々だいぶ折れてくれてまして、スムーズに行きました。
もう1回、来月の頭の方でその理事会をやる予定なので、
それでまた決めさせていただきたいと思います。詳しい
内容に関しては、２０日の例会で一ノ宮会の方から頼ま
れていますので、そちらの方で説明をさせていただきた
いと思います、ええ、評議員の方で欠員が出てたので、
そちらの方を何とか埋めましょうということで、今回2
名推薦してもらいたいということで、先ほど理事会で火
ノ川会員と中嶋会員の推薦が決まりましたので、それだ
けご報告をさせていただきます。よろしくお願い致しま
す。先月の30日に帯広の森アイスアリーナに行ってロー
ターアクトクラブの第30回地区協議会が開催されまし
た。当クラブからも細川パストを含めて８名参加させて
いただきまして、久しぶりにスケートしてきました。ス
ケート自体は体が覚えているので問題ありませんでした
がまだ骨折した尾てい骨が完治していないので転ばない
よう気を付けました。夜の懇親会で約百名ぐらいの参加
がありまして、そのメンバーとの交流を深めて来た事を
報告させていただきます。ええ先日、社会奉仕の方です
ね、交通安全運動の旗振り以前は10名以上で参加したん
ですけど人数制限があるみたいで、今回４名ということ
で参加させていただきました。ありがとうございました。
今週末、紋別の地で2500地区の地区大会が開催されます。
当クラブからは地区役員を含め18名の登録となっており
ます。場所が遠いのでちょっと車のほうだけちょっと気
をつけて欲しいんですけども、次年度は西クラブの小谷
ガバナーエレクトで帯広開催なので皆さんで参加できる
と思います。明日出発し、前泊の北見でホルモンを食べ、
翌日紋別で地区大会に参加をし懇親会でカニを満喫して
きたいと思います。先週末で秋の交通安全運動は終わり
ましたがくれぐれも安全運転でお願い致します。
　これで会長挨拶を終わります。
■会務報告　　　　　　　　　　　  南出　雅樹　幹事
RI第2500地区大会（紋別）開催のご案内
　日時　10月７日（土）～10月８日（日）
　場所　紋別市民会館　他
■ニコニコボックスの発表　  　萩原　敬一郎　副会長
・誕生日に記念品を頂き有難うございました。　　　
　近間正美会員
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■点　鐘
■国歌斉唱
■ロータリーソング（四つのテスト）
■10月誕生祝
山本　　淳　会員　   S27.10.18　　高橋　　章　会員（正　子様）10.21
松原　光一　会員　   S35.10.22　　合田　賢二　会員（璃智子様）10.24
近間　正美　会員　   S39.10. 4　　高橋　　学　会員（智　保様）10.24
前川　　学　会員　   S45.10.19　　川崎　博史　会員（直　美様）10.29
火ノ川義信　会員　   S48.10.17　　来海　有起　会員（幸　子様）10.30
阿部　直之　会員（恵様）10.19　　及川　　悟　会員（リ　カ様）10.30
■バースデーソング
■乾杯
■会食
■会長挨拶

石岡　幸雄　会長

石岡　幸雄　会長
　



・妻の誕生日に記念品を頂き有難うございました。　
　高橋章会員
・秋ですねー　　　
　長谷川道正会員
・先日、交通安全旗振りのご協力ありがとうございまし
た。今度は赤い羽根共同募金宜しくお願い致します。
　松岡真勝会員
・ご無沙汰しています。　　
　松本健春会員
・９月ゴルフ同好会例会で優勝してしまいました。　
　福田和彦会員
・本年、会社60周年になりましたアクトの地区協議会に
参加していただき有難うございました。スケート楽しか
ったです。　　
　斎藤政樹会員
・会葬のお礼　　
　木戸家
■プログラム　　　　    曽我　浩昌　プログラム委員長  

【　新入会員卓話　】 　　  阿部　　誠　会員
　皆さんこんにちは。只今ご紹介に預かりま
した阿部誠でございます。６８才を数えます。
いつの間にかこんなに年をとったのか見に覚
えがございませんが年はとるものです。自己

紹介から参ります。
　私は東部札内川の近辺ですね、清流札内川の水で産湯
をつかりました。柏・６中学校とエリートコースはここ
までです。ちょうど帯広三条高等学校当時設立されまし
た理科数学科というのがありました。１期生の１番でご
ざいます。出席番号です、一番ね。受ける時も一番でし
たが、成績がですね。入ってから気が付いたんですけど
理科数学好きじゃなかったですね。やればやるほどよく
解らないですね。数字がないんですね。ラムダなんだか
んだ、そんなのが並んでくるともう算数の頭じゃとても
無理、文系に進みます。法政大学になんとか引っかかり
ました。同期は江川卓さんですね。野球は本当に楽しま
していただきました。非常に強かったので、神宮の球場
からですね新宿のコマゲキになりましてそこに噴水があ
りましてそこまで提灯行列があります。優勝したやつは
大きな顔をして行くんですね。大体先に早稲田が居るん
ですね、大体毎回乱闘と楽しい大学時代を過ごしまして
大阪へ向かいます。とにかく帯広からから離れたかって
いうのがあったんですね。なるべく遠くへ遠くで大阪に
就職を見つけまして丁稚ですね。言ってみれば実家が商
売しておりましたので、その丁稚奉公になるんです。三
年半を過ごして参りました。ええ３年半普通それでも丁
稚奉公に行くと最初３カ月・６カ月とかでみんな営業に
出るんです。僕は３年半倉庫番をやらされたんですよ。
これ、ちょっと変だなと思ったんですけど、考えてみる
と関東からそっちに就職した人僕しか居なかったです
ね。縁故関係も大した無いですね。商売の関係と言うわ
けです。まああんまりいいタイプじゃないんだと思いつ
ついい思い出はそこで女房を連れて帰ってきたぐらいの
ことですね。はい、それから帯広に帰って参ります。母
に泣きつかれてですね。兄貴が会社の社長でありまして、
創業社長でありまして、待っているよみたな、兄ちゃん
も待っているよと泣かれてそれで帰ったんですけど、誰

も持ってなかったんですね。何しに帰ってきたの？そう
いう状況です。居ずらいですね。で身内ということもあ
って非常に厳しい社長でありました。地獄の１０年間お
礼奉公させていただきます。もうやってられないという
事である日ジャンバーをぶつける訳ですね。辞めまして
それから僕の自身の暗黒生活始めるわけです。独立しま
すが最初良かったです。非常に調子よく仕事させていた
だきました。同じ内装工事業、内装工事屋でした。僕は
職人でないので営業でやっていました。ジリ貧でありま
したその当時知り合ったアベという会社ですよ。暗黒の
アベ時代にですね、唯一の宝物は石割先輩であります。
僕をこの会に紹介してくださったのは彼です。非常に腕
が良くですね野心にあふれる当時はそういう感じでし
た。ええ暗黒時代をですね、14年ほどやりました。面白
おかしくやってたんで、僕は楽しかったですけど女房は
大変だったみたいです。それで設立からたまたま縁があ
りまして、やらせていただい北の屋台ですね、僕は内装
屋をやっておりましたので、担当としては全体像の設計
と各個店の設計です。そこで、消防法・建築基準法この
辺とやりあうんですね。全てが初めてのことばかりなん
で全部却下ですよね。それで僕の分野で１年半２年ほど
掛かったんですね。で三年ほど紆余曲折して2001年に北
の屋台を起こします。始めのうちはジリ貧です。どうし
ようもないぐらいのジリ貧でした。やるほうも素人であ
れば来てくださるお客さんもとにかく帯広に屋台が無い
わけですね。昔昔、立ち食いのラーメン屋そば屋があっ
たというのは聞いてるんですけど、それで飲んだという
話あんまり聞いてないですよ。屋台文化が根ずくのがな
かなか難しいと聞かせるのは、非常そういうことを思い
ながらも、まあ、当時の店主達が雨の日も風の日も雪の
日も本当に外へ出て、お客さん呼ぶわけですね。いらっ
しゃいませどうぞ北の屋台にいらっしゃいませ、食べて
いってください、飲んでいってくださいとやるわけです
ね、それ見てですね歯痒い反面、よしやってやろうじゃ
ないかとそういう風になっちゃったんですね。それで49
歳の折りにちょうど子供たちが大学に行って、女房と2
人暮らしが始まった。どうだろうおかあちゃん一緒に何
かやってみないかいという事で屋台に飛び込みます。
　先輩の勧めもあってですね、縛りがあってですね。居
酒屋が多いですよ。お袋の味だとか、おでんがどうのと
か焼き鳥屋がどうの洋食屋が無ったんですね。お前、ワ
インやれ、ワインとチーズっていう事でワインとチーズ
の店開きます。ちょうどラフレートというチーズ、パン
やジャガイモににかけて今ドームですけど、だいぶ薄い
できてるんですが、当時それに火がついたころでした。
よくテレビが来ました。全国放送のグルメ番組ですね、
来ましたよ。彦摩呂・中尾彬・エミちゃん来てくれまし
たね。それで一躍、客が客を呼ぶようないい具合の上り
調子で暗黒時代を脱して行くわけですけど、お客さんも
いらしてくれました。今みたいに夜10時11時になると僕
らは居るいですが、夜のお姉さん方も居ない、帰っちゃ
う、明日仕事だから、今何やってたのって感じですけど
ね。あのアフターていうのが無いですね、昔アフターが
あったでしょう、あったんですよ。そこで一人で早く開
けて、まず最初のご飯前のお姉さん達と財布を狙うわけ
ですね。で帰りは帰りで屋台開けてくれるならとまたそ
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こを狙うんですね。人より早く開けて人より遅くまでや
るんですね。それを何年やったでしょう。５年６年やり
ましたかね。さすがにおかみさんが壊れていましたね。
　疲れで倒れたかもしれませんで。少し落ち着いてきて
ワインとチーズやってますとワインがどうしてももっと
勉強したくなるんです。その折に丁度現れたのは田崎真
也であります。今、日本ソムリエ協会の会長です。当時
は彼はまだ無冠ですね。日本ソムリエ協会の会長をする
前に世界のソムリエ協会会長をやちゃってますね。それ
に着任するちょっと前だと思います。ということでワイ
ンを勉強したい話をすると上手だったんですね。じゃあ、
私と一緒にワインの勉強しませんかという事でちょっと
やる気になっちゃいますね。非常に難関であることは聞
いてました。それでソムリエの道を目指します。５年間
の実数経験があると受験資格が得られます。ですから、
酒注ぎを５年やらないとソムリエになれない、で屋台が
５年やって６年目に行きますが、１回目あっさり落ちる
んです。何でですかね。なぜなら、なんかの資格なんか
行って○×書いたら受かるとそういう気持ちで行ったた
んですがそれ以上にちょっと甘かったかもしれない。で
もう１年奮起します。２年間ほとんどやることしません
でした。店で立ってワインを注いでいる以外はほとんど
勉強と単語帳です。頑張りましたね。あの位勉強すれば
ちょっとね、人生変わったかもしれないですけどね。そ
れで55歳で日本ソムリエ協会認定の資格を取ります。当
時は最年長ですね。その時は泣きました本当にね、ペー
ジをめくってをめくっても覚えてないですね。じゃあま
あいいや真剣に頑張ろうって数枚めくると以前チェック
したいことがあるんですよ。まったく覚えてないですね。
もう年をとるという事は恐ろしい事で、やったことすら
覚えてないですから中見は覚えているわけがないんで
す。その時だけ本気に涙が落ちましたね。受かるんだっ
てこういうことなんだなって思いますよね。それで何と
か取りました。それからまあ順風満帆と続きます。なん
とか儲けさせていただき、子でも達も屋台で大学出しま
した。そしているうちに2017年です。北海道ミシュラン
の認定を受けた。屋台ですよ。それは名誉なことです。
ありえない。店は７・８人そんなもんですよ。そんな店
ですよ。それでも非常に名誉なことで、また客が客を呼
んでくださいまして、ドクターたちはワインが大好きで
すと言ってしてくれますね。ここでいろんな出会いがあ
りました。ええ、私はそんなんで今年の3月31日をもち
まして、18年の屋台に幕を下ろしました、というのは、
やってる間に辞めていった先輩方が病むんですよ。辞め
た途端に糖尿病とかだんだん弱って行く姿を後ろ姿見ち
ゃうんですね。女房と相談してこれはいかんと元気なう
ちに辞めて旅をしようと一応ソムリエをやっているとき
生意気にもフランス・カルホルニア・イタリア・スペイ
ンのワイナリー周っているんですよ、もちろん奥さんと、
それとは別にゆっくり日本を周りたいみたいなことで辞
めたんですよ。当時、十年来のお客様で若い社長が居り
ました、その彼はうちの会社に来てして欲しいと言った
んですね。俺がいって何するの？その会社がまあ、今は
ずっとやっている福祉事業ですが急に伸びた会社で45歳
の社長です。今ですよ、当時35歳からうちに通ってくれ
てたわけですね、それぐらい帯広に小っちゃく進出して

来ています。それからお手伝いしたことがあって、それ
をご縁にに誘ってくれるようになったんですけど、じゃ
あ一年ぐらい休んだらなんか適当に手伝うって話だった
んですが、３月３１日に閉めて、４月いっぱいに片付け
をしまして、５月１日にこの仕事についています。株式
会社リーべという札幌に本社を置く福祉事業です。障害
者のグループホーム、就労支援事業所有料老人ホーム、
デーサービスを中心として全国１０都市、施設は大小あ
わせて60カ所超えてます。そこで僕はゼネラルマネージ
ャーという役に付きます、かっこいいですね。（中略）
　僕がやっていることです。自分でやることを決めまし
た。社長の方から指示がありません。好きにやってくだ
さい。まあ、こういうこと、こういうこと言われたこと
1つ紹介します。、常にですね。自分の考えだよ、常にこ
れって社のために有益なことなんだろうかという事をま
ず念頭に起きます。それでバランスですね。みなさん、
来てくださって、利用者の皆さんの目線、働いてる皆さ
んの目線っていうのをバランス、右と左に分けまして常
にバランスよく見て行く施設を周ります。６０ヵ所の施
設を定期的には無理ですから、ちょいちょい一年かけて
全部周ろうと思っています今年は半分まだ２９か所です
かね。まあ、1都市行けば五・六つあるのでわたわたと
回ちゃうんですよ。まず、その土地柄を見に行きます。
新しい何かを広げよう、何かしようと思ういますと土地
柄を見ます。例えば、帯広東西南北に分けてもですね住
んでいる人種が違いますね。東の方に行くともうほとん
ど年寄りが多いです。しょうがないですね。だいたいそ
こで帯広が始まるわけですから、西の方へ行くとニュー
タウンです。新しい土地、若いですね、子供も小さい、
まだおばあちゃん、おじいちゃん、元気ですよね。子供
の面倒をみたりするわけです。南の方へ行くと一部ニュ
ータウンがあって帯広の基幹産業である農業ですね、こ
うして見て行くと正直な話生活が判るんです。年代がそ
れぞれに判るのと同時に、という事はお金をいっぱい子
供達に使わなきゃならない時、使い終わった人たち、今
使わなきゃいけない時だけど、そろそろおじいちゃん、
おばあちゃんがお年をこれが狙い目なんです。この商売。
そういうとこだとこっちは裕福なところだったら裕福な
方々を皆さんのご尊父様、お父様あたりになるとですね。
立派な建物に入って機嫌良く過ごしてもらうと、そうは
いかない人たくさんいますよね。生活保護されながらな
んとか生きているそれじゃ取れません。それ以上の施設
に無理です。それはそれまでの箱を用意します。そのた
めには土地を見ることです。それをまずやります。それ
から作業種別なんかもですね、ええ、釧路へこの間行っ
たんですけど漁業は落ち込んでますね、炭鉱もありませ
んね大きな産業で唯一産業だったんでしょうけども、製
紙会社がありませんね。ジリ貧ですね。
　どっかでなんか稼いでうまく元気があるんでしょうけ
ど。あそこも本当に土地、土地で全然生活レベルが違い
ます。同じイオンがあったとしましょうか。売っている
ものは全く違うんです。簡単に見るのは、まず僕がやる
のは総菜売り場にです少しだけはちょっといいものがあ
って、何種類かありますよ、安くて、詰まったものがた
くさんありますよ。ここで生活のレベルであります。子
供達が多いんですよ。子供達がいないんですよ。それが
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見えますね。その地域の特性がよくわかるんですね。そ
ういうことをまずやります。
　まあ言ってみれば物見さんです。一日ドライブしてい
るようなもんです、かあちゃんと２人で、出張の折には
お母ちゃんを連れて行って良いと言う約束なので、僕の
健康管理と生活管理をしてくれます。それから人の人脈
の構築ですね。それに行きます。人脈の構築といっても
そこに知り合いがいるわけでもないしでもそれに越した
ことありませんが居ないとなればもうしょうがないから
飲みに行きます。言葉悪いですけどもある程度以上の飲
み屋さんにいきます。スナックでも高級っぽい所行きま
す。そしてそのママさんが居て、人脈が半端ないですね。
それで人脈を繋いでいきます。それが人が人を呼んで点
と点になっていくわけですね。それをやりますってこと
は、昼間は物見、夜は酒飲んでる、これが仕事です。は
い続いて大事なのが今ある施設ですね。いまある施設を
見に行きます。福祉住環境としてちゃんと整備されてい
るか、それを保持されているのかというのを見に行きま
す。手摺はちゃんと付いている、おばあちゃんたち大丈
夫、転ばないか滑らないか？それを見に行きます自分の
中でチェックリストを作って、そこ見に行くんです。で、
僕の年が考える、そこでいろんな意味で役に立ちます。
人とのコミュニケーションを見ます。おばちゃんたちが
多くなると得てしてあるのがグルーピングなんですよ。
要は群れを作るんですね。ひとりのキーマンがいてです
ね何人か引き連れたがるわけですよ。こっちはこっちで、
そことそこをマッチングしたようなあのシフト化される
とですね。もう大変なことになって、でそれがないよう
にみんな気を遣って分けて分けてやってると共聴してる
わけですね。そして僕がいって、その解体にかかるわけ
ですね、弱いところから引っ張って、だんだん自分たち
の意とするところへ引っ張ってくるんですよ。で、こう
いう風に考えよう、こういう風に考えよう、若い者たち
は明日見てます、あのおばちゃんになると、今いっぱい
で明日のこと考えてないですね。そこで融合させて明日
若い奴はこうやりたいんだよ、みんなやってくれないっ
ていうようなスタイルで誘い込んで行きますとこっちの
大御所がですね、じゃあ辞めます。私の所に３人いるか
ら一緒に連れて辞めますね。これ脅し、恐喝ですよね。
恐喝させて脅しですよ。辞められたら困るからちょっと
やりやすいよう、ちょっとやるからさっていうのは、今
までのやり方ですよね。僕は雇い入れるのは僕らの権利
です。会社の権利です。辞めるのはあなたたちの権利だ
から、当然の権利だからいいよ。辞めてください。その
代わり、あの何人連れて行くんでしょ、じゃあ、その人
の生活の責任を見てあげてねっていうと大体は諦めま
す。自分は上手いこと、知り合いに繋げているんですが、

入社するでしょうけれども、そこまでねそろそろ一緒に
は動けないもんですよ。じゃあ逆の立場、みなさんの会
社にそういうグルーピング、どっかを辞めてきます、気
持ち良く入れます？入れないでしょ？こいつ、またやる
だろうって絶対ありますよね。そうなんだよ。結局は皆
さん帰ってくる、ごめんなさいってそれでだいたいそう
いう言ってみればガンと言ったらなんですがそういう人
はとっとと辞めて頂きます。辞めるのも権利ですから、
どうぞどうぞと、そんな事をやりながらも、残ったもの
とコミュニケーションをとりながら、それこそ夢を語ら
せるわけですね。将来、こんなことになったらいいな、
あんなことになったら上の者たちはどう考えてるんだろ
うか、なんてことがあります。それをつなぐのが僕の仕
事です。上のビジョンを下の者たちはどれだけ知ってい
るだろうか。どれだけ理解しているだろうか。どれだけ
そっちに向いているだろうか下の者達の希望とか不満ど
こまで上に伝わっているだろうか？これ聞き取ります。
で言ってみれば、サッカーのミッドフィールダーです。
フロントにいるフォワードに対してバックスがいるわけ
ですね。現場です。バックスから来たパスを僕が受け取
って、どのポジションのフォワードへパスを出すか？逆
あります。ここから出てきたパスをどのポジションの部
下へ落としてくるのか、これを調整します。今なのか明
日なのかもっと先なのかそんなことを調節する役目で
す。僕にとってゼネラルマネージャーというのは、そう
いう位置付けでやっております。それで防災対策をした
りですね。あとは緊急措置がありますね。冠婚葬祭、事
件事故、この辺若い社長４５歳、頭下げてもですねあん
まり効き目ないんですけど、この年でこの度はどうもす
いませんと行くと案外聞いてくれます。役所でもわりと
若いのが行くよりもちゃんと接してもらったりしたので
年っていうのは案外武器であります。そういうことでや
っております。若い社長が始めるとですね当然幹部たち
も若いですね、そうすると、本当に真ん中の層はスコー
ンと抜けるんですよ。部下がいてそうすると幹部たちが
その６０施設、自分の責任ある仕事を抱えながら回れま
すかね？逆に回せますか？すごいリスクですよね。今や
ってることしっかりやってくれよってなっちゃうんで自
然と真ん中が開いちゃうことなんですね。そこに僕がス
コンと上手いことでうまくいけばいいなと思う。今日こ
の頃でございます。ええとりあえず生まれたら今の仕事
までちょっと話をさせていただきました。68歳オールド
ルーキー思っております。まだまだ年をとっている場合
じゃありません。頑張ってまいりますので、こう期待で
ございます。株式会社リーレの阿部真よろしくお願いい
たします。
　ご清聴ありがとうございます。


